



**Nombre del alumno:** José Alberto Cifuentes Cardona.

**Nombre del profesor:** Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

**Nombre del trabajo:** Nace la Antropología Médica.

**Licenciatura:** Medicina Humana

**Materia:** Antropología Médica II.

**Grado:** Segundo semestre      **Grupo:** "B"

# Nace la Antropología Médica

## Curiosidad Antigua.

En el seno de la comunidad médica hay, en estos días una frecuente inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica.

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su accendimiento queda reducido a los antropólogos y, en cierta medida, a los epidemiólogos.

La antropología no escapa a esta manera un tanto apresurada de reorganizar conocimientos viejos por sistematizarlos en una ciencia nueva etimológicamente comprometida en el estudio del hombre.

Pensadores de fines del pasado siglo y principios de la presente son reputados.

Angel Palerm, en el primer volumen de su historia de la etnología da cuenta de los testimonios que dejan las narraciones de los primeros viajeros que se aventuran por el mundo bárbaro de modo especial alude a Herodoto de Halicarnaso llamado padre de la historia y también de la etnología, narrador portentoso de las creencias y ritos exóticos.

## Nace la Etnología.

Si el alcance de nuestras consideraciones lo circunscribimos a mesoamérica, bien podemos afirmar que la antropología en su vertiente etnológica, nace en 1547 con las investigaciones etnológicas de Bernardino de Sahagún.

## Misionero Antropólogo

La inteligencia reflexiva de José Acosta. En el Premio a su historia natural y moral de las Indias, de 1590, da a la antropología el nombre de historia moral por la constatación en la historia natural que se ocupa de las cosas y obras de la naturaleza; llama de ciencia Nueva, por ser juntamente historia y en parte filosofía y la define como toda congruencia, como el conocimiento de las cosas y obras del libre albedrío, "que son hechos y costumbres de los hombres".

## Antropología Subalterna

Por razones semejantes que operan en el Siglo XVI y vuelven a actuar durante el Siglo XIX, Gramsci asigna en nuestros días a la antropología etnológica, sectores de la historia continental, antigua y contemporánea, propio de

los grupos sociales sin cultura escrita, esto es, las clases subalternas de cultura folk de los países desarrollados

## Medicina Como Institución.

Por mediados de los años veinte de la presente centuria, la antropología tiene ya en su acervo una riqueza substancial de materiales etnográficos de contenido médico, recogidos en diversas partes del mundo mediante la observación directa.

## Comportamiento Médico

Si ponemos atención en los aspectos médicos de la cultura total, en el comportamiento médico con que el hombre se enfrenta el accidente y la enfermedad advertimos de inmediato que redondea y sus colaboradores se hubicen en ciertos puntos de observación.

## Malos hábitos culturales.

Siempre en la mejor experiencia de la ciencia destaca un profesional de la enseñanza, el economista antropólogo Miguel Othon de Medzobal al fundarse en 1935.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

Beltrán, G. A. (1955). Programas de Salud en la situación intercultural. *Instituto Indígena Interamericano*, 13-75.